

Crónica del Centro Rafael García Herreros Pensamiento Social de la Iglesia

Conversatorio Encíclica: Caritas in Veritate 15 años

El pasado 26 de junio de 2024, la Maestría en Pensamiento Social Cristiano realizó el Conversatorio 15 años de “Caritas in Veritate”, la tercera y última encíclica del Papa Benedicto XV, firmada el 29 de junio de 2009, en la cual se aborda el desarrollo humano integral en la caridad y la verdad, correspondiendo a la opción de El Minuto de Dios, en general, y de UNIMINUTO en particular.

Este espacio contó con la participación del P. Harold Castilla Devoz cjm, Rector General de UNIMINUTO, la Magister Jeniffer Wilches Vacca y el Doctor Jorge Andrés Sosa quienes nos comunicaron, a la luz de la realidad actual y los objetivos de desarrollo sostenible, la valentía con la cual Caritas in Veritate refleja las causas y consecuencias de la crisis global desde la óptica de la ética cristiana.

El conversatorio realizado en uno de los auditorios de la Sede Bogotá Presencial de UNIMINUTO fue transmitido en vivo a través de las redes sociales de la Facultad de Estudios Bíblicos, Pastorales y de Espiritualidad, y contó con una participación de más de 160 personas conectadas en directo y alrededor de 500 usuarios en diferido. Compartimos el video público para los interesados:

<https://www.youtube.com/watch?v=FA2K14cx1OI>



Nuevos tutores certificados en nuestro Diplomado de Identidad Misional y Sociedad Digital 4.0

A través del Diplomado en Identidad Misional y Sociedad Digital 4.0 que oferta el Centro Rafael García Herreros, se certificaron nueve tutores más, pertenecientes a la Cátedra Minuto de Dios, entre ellos varios asociados, incorporados y candidatos de la Provincia Eudista Minuto de Dios, quienes encontraron en el Diplomado una oportunidad de fortalecer elementos como: competencias ciudadanas, comunicación e interactividad, evolución de la so-

iedad digital para poner en práctica desde el uso de las herramientas digitales en la formación online, aplicación de la inteligencia artificial en los retos y oportunidades en la sociedad digital. Lo anterior, teniendo en cuenta el aporte personal que pueden ofrecer como un desafío desde su rol de gestión tutorial en El Minuto de Dios, con base en los fundamentos del Pensamiento del P. Rafael García Herberos y el Pensamiento Social Cristiano.

Del número total de tutores contamos actualmente con el 67% certificados; continuamos apostándole a la formación integral de los estudiantes, desde la formación de formadores con identidad misional.

Nuevo encuentro de parroquias y convivencia de Laicos Evangelizadores

De acuerdo con la programación del Diplomado Laicos Evangelizadores, los días 27 de junio y 01 de julio de 2024 se desarrolló el segundo encuentro de parroquias y convivencia, respectivamente; dos espacios de encuentro fraterno con los fieles de los ocho arciprestazgos de la Diócesis de Soacha, estudiantes de Educación Continua del Centro Rafael García Herreros.

Estos encuentros han ayudado a fortalecer los conocimientos abordados en el módulo desde las dimensiones humana y comunitaria del laico evangelizador, a través de la experiencia de nuestros más de 650 estudiantes en la construcción de pequeñas comunidades, y el desarrollo de habilidades humanas, sociales y psicológicas para el acompañamiento comunitario y la Pastoral del cuidado comunitario.

Resultados destacados y nuevos desafíos académicos

En la Cátedra Minuto de Dios se ha observado una alta tasa de aprobación en los cursos impartidos en las sedes de Bogotá y Cundinamarca, de acuerdo con las estadísticas del curso, realizadas en el primer corte del segundo cuatrimestre de 2024. En la sede de Bogotá, el 90% de los estudiantes aprobaron sus cursos. En la sede de Cundinamarca, la tasa de aprobación fue del 88%

El 08 de julio se realizó la apertura del cuarto bimestre del año, distribuyéndose en dos periodos académicos. En el primer periodo, correspondiente al 2024-13, momento 2, se están ofreciendo 11 cursos de la Cátedra Minuto de Dios con la participación de 4 tutores y 560 estudiantes. En el segundo periodo, correspondiente al 2024-16, momento 1, se están llevando a cabo 7 cursos con 2 tutores y 230 estudiantes. Cabe resaltar que las inscripciones para este periodo están abiertas hasta finales de julio, por lo que se espera un aumento en el número de estudiantes.

Finalmente, también para este cuarto bimestre, se abrió un curso de Cátedra Minuto de Dios para el técnico laboral de Zipaquirá Cundinamarca, el cual comenzó el 8 de julio con un grupo de 15 estudiantes.

Proyección del semillero “Pensamiento y obra del padre Rafael García Herreros”

Se realizó la revisión de avances en los proyectos de los estudiantes integrantes de este semillero; las estudiantes de administración comenzaron las entrevistas. Se planteó un nuevo Proyecto de Investigación para el Semillero de estudiantes: La Antropología en el pensamiento del Padre Rafael García Herreros, cuyo Objetivo general es “Analizar la visión antropológica del Padre y su impacto en la sociedad colombiana.”

El estudio de la antropología en el pensamiento del Padre Rafael García Herreros es relevante para comprender cómo sus ideas han influido en la construcción de una sociedad más justa y equitativa en Colombia. Su enfoque en la dignidad humana y la justicia social ofrece una perspectiva única dentro del contexto de la antropología social y religiosa.

Proyección del semillero “Pensamiento y obra del padre Rafael García Herreros”

Se realizó la revisión de avances en los proyectos de los estudiantes integrantes de este semillero; las estudiantes de administración comenzaron las entrevistas. Se planteó un nuevo Proyecto de Investigación para el Semillero de estudiantes: La Antropología en el pensamiento del Padre Rafael García Herreros, cuyo Objetivo general es “Analizar la visión antropológica del Padre y su impacto en la sociedad colombiana.”

El estudio de la antropología en el pensamiento del Padre Rafael García Herreros es relevante para comprender cómo sus ideas han influido en la construcción de una sociedad más justa y equitativa en Colombia. Su enfoque en la dignidad humana y la justicia social ofrece una perspectiva única dentro del contexto de la antropología social y religiosa.

Progreso de la Causa de beatificación del Siervo de Dios Rafael García Herreros

La Positio supra virtutibus (posición sobre las virtudes) es un documento para enviar al Dicasterio para la causa de los Santos, cuyo objetivo es probar que el Siervo de Dios Rafael García Herreros vivió en grado heroico las virtudes teologales (fe, esperanza y caridad) y las cardinales (prudencia, justicia, fortaleza y templanza), y, como fue sacerdote, los consejos evangélicos (pobreza, castidad, obediencia y, además, el de humildad). Este documento continúa avanzando en su redacción en su desarrollo y permite el paso de Siervo de Dios a “Venerable” en el proceso de beatificación.

Curso “El viaje del héroe” para colaboradores de la Organización MD

En el 5º aniversario de la Facultad de Estudios Bíblicos, Pastorales y de Espiritualidad, certificamos a colaboradores de las entidades de la Organización Minuto de Dios, con el curso de educación continua Cátedra Minuto de Dios, un espacio formativo que nos deja nuevos héroes inspirados en la experiencia del padre Rafael García Herreros.

